EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 9 DE OCTUBRE DE 2015 | Año XL | Número 13.976 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

ENCUESTA DE METROSCOPIA

Ciudadanos gana en Valencia ante el hundimiento del PP

El PSOE pierde un escaño respecto a 2011 y Podemos irrumpe con cinco

MARÍA FABRA, Madrid El Partido Popular (PP) se hunde en uno de sus feudos tradicionales. La encuesta realizada por Metroscopia con motivo del Día de la Comunidad Valenciana refleja que si las elecciones generales se celebrasen hoy, Ciudadanos las ganaría en esa autonomía, con el 25,4% del voto y una estimación de entre 9 y 10 escaños de los 33 que se reparten. El PP pasaría de un 53,3% de papeletas a menos de la mitad: un 21,6%. De 20 escaños bajaría a solo ocho, según la proyección de Metroscopia.

Tampoco remonta el PSOE. De hecho, empeora su resultado con respecto a las generales de 2011: del 26,7% pasaría al 23,3% de apoyos. Los 10 diputados nacionales que ahora tiene por Valencia, Alicante y Castellón se quedarían en ocho o nueve. Daña a los socialistas la irrupción de Podemos (15,6% y unos cinco escaños). Compromís se queda con un diputado, al igual que EU, y UPyD desaparece, con apenas un 0,1% del voto. Por lo demás, los votantes muestran su apoyo al actual pacto de izquierda entre el PSOE y Compromís, que gobierna la comunidad desde junio.

ADEMÁS

La OTAN, lista para movilizarse en defensa de Turquía

La Alianza Atlántica advirtió ayer a Rusia de que está lista para actuar si vuelve a violar el espacio aéreo turco en sus operaciones militares en Siria.



Nobel de Literatura a la crítica del legado soviético P27 y 28

La FIFA suspende tres meses a Blatter y Platini P35

Congresistas de EE UU piden cárcel por el 'caso Volkswagen'

El responsable del fabricante alemán en Norteamérica admite en el Capitolio que conocía el fraude de los motores desde 2014

SANDRO POZZI, **Nueva York** Diversos miembros del Congreso de Estados Unidos, que investiga el escándalo de la manipulación de los motores diésel de Volkswagen, pidieron ayer responsabilidades penales para los directivos de la empresa. "Alguien deberá ir a la cárcel", dijo el congresista demócrata Frank Pallone. "Es la única manera de

acabar con esta cultura de negligencia en la industria", añadió. El máximo responsable del fabri-

La fiscalía de Alemania registra la sede central de la multinacional en busca de pruebas cante alemán para el mercado americano, Michael Horn, testificó ayer ante los legisladores estadounidenses que conocía el problema desde hace más de un año y anunció que Volkswagen retira la solicitud para el certificado de los nuevos modelos de gasóleo en EE UU. Señaló además que la empresa asumirá toda la responsabilidad por el fraude. Página 41



ALBERT GARCIA

Un sabotaje provoca el caos en el AVE en Cataluña

El sabotaje es la principal hipótesis con la que trabajan los Mossos d'Esquadra para explicar la paralización ayer de la línea ferroviaria de alta velocidad que une Madrid, Barcelona y la frontera con Francia, entre Vilafranca del Penedès y Figueres, que afectó a 40 trenes y 13.000 pasajeros. Los Mossos intentan identificar a los autores del corte de unos centíme-

tros de fibra óptica en los dos sentidos de la vía. Renfe fletó autobuses desde la estación de Sants para trasladar a pasajeros (como los de la imagen) a sus destinos.

PÁGINA 22



La enviada de EL PAÍS cuenta cómo prepara el régimen el 70º aniversario del partido único

El gran espectáculo de Corea del Norte

MACARENA VIDAL LIY, **Pyongyang** Corea del Norte prepara los fastos del 70º aniversario del partido comunista único, con un gran desfile militar que se celebrará mañana. Una enviada especial de EL PAÍS ha recorrido su capital, Pyongyang. El régimen está disfrazando de una normalidad occidental la paupérrima vida de millones de habitantes, mu-

chos de los cuales son sometidos a trabajos forzosos.

En Pyongyang proliferan las imágenes del Eterno Líder Kim Il-sung, abuelo del actual dictador, el Líder Supremo Kim Jong-un. El sistema represor se apuntala con un gran aparato de propaganda, cuya cumbre será el desfile que estos días ultiman las autoridades norcoreanas.